
 

1
 

ВИНОГРАДОВСКИЙ ОКРУГ по итогам 2022 года 

 

2022 год ознаменовался тем, что Виноградовский муниципальный район преобразовался в 

муниципальный округ.  

Структура администрации претерпела значительные 

изменения, численность муниципальных служащих снизилась 

на 20%. Создано 3 муниципальных казенных учреждения: 

Рочегодское, Березниковское, хозуправление. 

Муниципальные учреждения функционально выполняют 

работу, связанную с хозяйственной деятельностью и связями с 

населением. Администрация выполняет координирующую роль в работе всех учреждений и 

выполнении полномочий органа местного самоуправления. 

 

В 2022 году бюджет округа вырос на 16,6%, заработная 

плата работников выросла, при этом в структуре доходов 

снизилась с 7 до 6%. 

Кредиторская задолженность в бюджете отсутствует, 

муниципальных займов не имеется. Большую часть доходов 

бюджета составляли средства областного и федерального 

бюджета.  

 

В 2022 году реализовано 33 муниципальные программы, 

на финансирование которых направлено почти 300 млн.руб. 

Кроме этого, благодаря тому, что наш район был 

преобразован в округ в числе первых, реализуется трехлетний 

план развития округа с ежегодным финансированием 20 

млн.рублей. 

 

Реализовано по плану в 2022 году:  

Проведен ремонт кровли и системы отопления в 

Хетовской средней школе. В школе стало тепло и комфортно. 

 

  

 

                 
                     

                             а о 

2022
о   г

                                           

     
                                 

                            

                   

                      
                     

                   

               

До од Ра  од 

              

                   

     
     

    

                                  

       

До од Ра  од 

       

   

                        

                  
            

                                       
                                

                     
                

                    
              

      
           
        

                                                                                                              

          
                        

           

                          

                                      

                                                                        

              
                 
     



 

2
 

Проведен ремонт тепловых сетей и заменен котел в 

Моржегорской котельной. 

Это были самые аварийные участки в тепловой системе.  

 

Для эффективной работы МКУ было приобретено 3 

автомобиля – 2 Нивы и УАЗ для обеспечения подвоза в п. 

Шошельцы. 

 

 

 

Согласно проведенного аукциона был определен 

подрядчик по ремонту Борецкого дома культуры. К 

сожалению, подрядчик не выполнил работы, контракт был 

расторгнут, средства направлены на ремонт в текущем году.  

В 2023 году ремонт выполняется местными 

предпринимателями. 

На 1 млн. 150 тыс.рублей были выполнены работы по 

замене системы отопления в  Заостровском доме культуры и 

Осиновском клубе. 

 

Кромы вышесказанных мероприятий, планом развития 

округа предусмотрены мероприятия, финансируемые из 

областного бюджета. После капитального ремонта открыт 

детский сад «Березка».  

В ходе ремонта попробовали практику учета мнения 

жителей, которые высказались о цветовых решениях фасада 

детского сада. Несмотря на то, что подрядчик затянул сдачу  

работ, в итоге получилось красиво и уютно.  

 

Обновилась в 2022 году Рочегодская средняя школа.  

При проведении капитального ремонта также 

учитывалось мнение родителей и детей. Школа радует своим 

интерьером, ощущением новизны и новых сил для получения 

современных знаний.  
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Благодаря успешному выступлению спортсменов 

округа, в том числе при сдаче норм ГТО в 2022 году 

обустроена отличная площадка ГТО и новая универсальная 

площадка в Хетово. 

Эта инфраструктура позволит проводить не только  

уроки физкультуры, но и заниматься самостоятельными 

тренировками в летний период всем желающим. Доступ к 

площадкам не ограничен.  

 

В 2022 году введено в эксплуатацию 4,2 тыс.кв.м жилья. 

Все это индивидуальные жилые дома.  

Проведена работа по подготовке предпроектной 

документации и ГУКСом начато строительство домов для 

переселения граждан из аварийного жилья. Рекордное 

количество жилья у нас строится сегодня – 135 новоселов 

будет уже в 2023 году. 

 

В апреле 2023 года состоялось историческое событие - 

подписан акт приемки нового водопровода и станции очистки 

воды в Березнике. Предстоит, конечно, еще много работы по 

регистрации объекта, передаче в эксплуатацию, регистрации 

абонентов, для отпуска воды потребителям. Но главное, 

объект готов.  

По программе «Чистая вода» у нас начаты еще 2 крупных мероприятия – проектирование 

нового водопровода в Рочегде и проектирование Канализационных-очистных сооружений и 

сетей в Березнике. Работы завершатся в 2023 году. 

 

В 2022 году благоустроено 2 общественных территории. 

Кроме выделенных средств по нацпроекту «Формирование 

комфортной городской среды», потребовалось еще найти 

средства для подготовке оснований к этим объектам. 

Как нельзя кстати, стало новое предложение от области 

– реализация проектов инициативного бюджетирования. 
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В рамках инициативного бюджетирования, с учетом 

софинансирования нам удалось реализовать 9 проектов. 

 

Активную роль также при реализации инициативных проектов 

выполняют активисты ТОС, которые реализовали 19 проектов. 

Традиционно наши ТОСы становятся лучшими в Архангельской  

области. В прошлом году всех удивил Степанов Денис Валерьевич, 

ставший лучшим активистом ТОС.  

Денис Валерьевич также получил дополнительную грантовую 

поддержку на Лапажинку, успешно защитив свой проект на 

презентации. Возрожденная Лапажинка вызвала интерес у всех 

ТОСовцев. 

 

МКУ «Рочегодское» и МКУ «Березниковское» 

выполняют одни из самых сложных задач в решении вопросов 

местного значения – содержании дорог и благоустройстве. 

В прошлом году большая часть средств дорожного 

фонда была направлена на содержание дорог. Также уделено 

внимание было освещению дорог и устройству тротуаров.  

235 фонарей потребовалось установить, из них 25 вновь, на Новом переулке в Березнике 

построен новый тротуар, на обустройство ледовых переправ направлено более 800 тыс.рублей.  

 

Впервые в прошлом году участвовали в конкурсе на 

получение субсидии на компенсацию затрат на перевозку 

пассажиров автомобильным транспортом. В округе 

осуществляется перевозка пассажиров по 6 муниципальным 

маршрутам, работают 3 паромных переправы. 

В период ледостава ходило судно на воздушной 

подушке. 

 

С участием МКУ проводится работа по уборке 

несанкционированных свалок. Большая работа проведена по 

возобновлению работы полигона ТКО, с открытием которого 

считаю, что наладилась работа по своевременному вывозу 

ТКО в округе.   

Подготовлена документация по обустройству пунктов 

перегрузки Осиново, Сельменьга, Усть-Ваеньга. Вопрос с 

финансированием этих объектов решается в министерстве 

природных ресурсов и ЛПК Архангельской области. 
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Основа социальной сферы в округе – образование. В 

округе 14 школ, 21 детский сад, 1 центр дополнительного 

образования. 

В 2022-2023 учебном году количество обучающихся в 

школах района составляет 1669 человек, в ДОУ 542 

воспитанника. 

Численность работников учреждений составляет 580 человек.  

Все выпускники средних школ 2021-2022 учебного года 

успешно сдали ЕГЭ и получили аттестаты о среднем (полном) 

общем образовании. С золотой медалью окончили школу 

выпускница МБОУ «Рочегодская средняя школа» и 

выпускник МБОУ «Хетовская средняя школа». 

 

Ежегодно материально-техническая база школ и детских 

садов обновляется, в учебных заведениях тепло и уютно. 

Обустраивается инфраструктура для получения 

дополнительного образования детей. 

В 2022 году получены новые школьные автобусы, 

обновлены пищеблоки школ и детских садов. Все школы 

работают без привлечения аутсерсинга, готовят столовые 

школ. 

 

Учащиеся школ участвуют в различных мероприятиях, 

олимпиадах, становятся их победителями. 

 

 

 

 

 

Значимым событием стало завершение строительства 

новой больницы в Березнике. Надеемся, что в новом 

современном здании скоро будут работать специалисты, 

проблемой обеспечения кадрами занимается министерство 

здравоохранения, с которым мы всегда стараемся плотно 

взаимодействовать. 
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Культурно-досуговой деятельностью в районе 

занимается 16 ДК и клубов, Виноградовский исторический 

музей, музыкальная школа (МБУ ДО ДШИ № 17) и МБУ 

Виноградовская библиотечная система.  

Сфера культуры в текущем году преобразована. 

Появился Единый центр культуры, объединивший творческие 

коллективы всех домов культуры округа.  

 

 

Кроме обновления материально-технической базы 

главным событием 2022 года стало возобновление всех форм 

культурной работы в очном формате.  

Это и фестивали, концерты, праздники всех деревень, 

юбилеи Борка и Усть-Ваги.  

 

 

После снятия ковидных ограничений коллективы 

обновили свой репертуар, приобрели новые костюмы, провели 

различные мероприятия.  

Округ стал участником проекта «Пушкинская карта». 

 

 

 

 

Действует волонтерский отряд «Бумеранг добра». В 

отряде появляются новые волонтеры, дела тоже меняются. 

Сейчас становится актуальным поддержка семей 

участников СВО.  

Ребята хорошо справляются с этими задачами. 

 

 

Новые виды услуг предлагает открытое пространство 

«Чердак». В 2022 году молодежь там стала обучать пожилых 

людей компьютерной грамотности. В наше время это очень 

востребовано. 

На базе КДЦ прошел молодежный форум, ребята были 

очень рады вновь встретиться на площадках, проводимых 

опытными модераторами. 
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В традиционных спортивных состязаниях наши 

спортсмены достигают успехов на уровне области. По итогам 

Беломорских игр среди сельских районов мы практически 

никогда не оставались без призовых мест. 

У нас есть свои мастера спорта, кандидаты в мастера 

спорта, спортсмены-разрядники. Для строительства ФОК 

определен земельный участок, с инвесторами пока сложно, так 

как по концессии такой объект нам не построить, инвестиции 

не окупятся. Пока решаем вопрос по предоставлению 

возможности спортсменам заниматься в спортзалах школ в 

вечернее время. Школьные команды впервые приняли участие 

в спартакиаде Школьных спортивных клубов, в проекте 

футбол в школе. Мы продолжаем эту работу в текущем году. 

 

 

Основными отраслями производства являются 

лесопромышленный и агропромышленный комплекс. В ЛПК 

трудится более тысячи человек, несмотря на кризис с 

реализацией продукции ведется не только заготовка 

древесины, но и переработка. Пиломатериалы поставляются 

как для нужд жителей области, так и за ее пределы. Все 

крупные котельные работают на местной топливной щепе. 

В АПК тоже предприятия поставляют продукцию в 

основном на местный рынок.   

 

2022 год не был простым. Мы перешли в 

муниципальный округ, это потребовало больших совместных 

усилий законодательной власти, администрации и 

муниципальных учреждений. Радует, что по итогам работы 

среди округов мы заняли 1 место и получили грант в размере 

4 млн.рублей. Направлены средства гранта были на 

поощрение служащих и на реализацию мероприятий, 

требующих выполнение. 

  

Спасибо всем за работу и готовы дальше работать на 

благо наших жителей. 
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